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☆★今後の予定★☆ 

4月 18日（木） 福井市環境推進会議総会 

5月 9日（木）ROBA 5月例会・理事会 

5月 26日（日） ROBA総会 10:00～12:00 

場所：ハピリン 福井市総合ボランティアセンター 

6月 2日（日）  ROBA記念講演会 

13:30～16:30（予定）場所：アオッサ 601 

 

☆★活動報告★☆ 

3 月 14日 ROBA 3月例会・理事会 

  31日 路線バス・すまいるバス案内活動 

4 月 11日 ROBA 4月例会・理事会 

 

 

 

 

●撮影 変集長 20190407 ／ヤマブキ【バラ科】福井市橘曙覧（たちばなのあけみ）記念文学館  

５月２６日（日）は 

ＲＯＢＡ総会やざー 

みんなキテンデノー！ 

  

 

Wacky’s一押し CD その 24    デオダート 「ラブ・アイランド」 

 

ボサノバの創始者、アントニオ・カルロス・ジョビンの後継者は誰？との問いに、私なら、

このデオダートを挙げます。ジョビンは、米国に渡り、ジャズメンとコラボして、「イパネマ

の娘」など、世界的なヒット曲を出しましたが、彼をブラジルから追いかけてきたデオダー

トは、ロック・ミュージシャンと一緒にもっとポップな若々しい音楽をつくりました。彼は、

作曲家・編曲家であると同時に優れたキーボード奏者でもあり、アドリブの腕も一流です。 

このアルバムは、さらに、ソウル系のミュージシャンも巻き込んで、よりのびのびとした

サウンドに仕上げています。というか、ブラジル音楽の大好きな、アース・ウインド＆ファ

イアーの面々が一緒につくった風もあります。さて、お薦めの曲は、南洋のけだるい午後の

ムードが漂う「サン・ファン・サンセット」です。ボサノバが、さらにロックやソウルと融

合したデオダートのブラジリアン・フュージョンを、ゆったりとお楽しみください。 

 



宇都宮ライトレール工事見学報告                      （文・清水） 
去る 3 月 8 日、宇都宮ライトレールの工事を見学して参りましたので報告致します。JR 宇都宮駅東口では

情報発信が活発。西口駅前広場を北側へ。西にカーブしたところにある「宮サイクルステーション」で電動ア

シスト自転車を借り（予備バッテリーも）東口から平出地区まで進みます。そこから平出小学校脇を通り鬼怒

川堤防へ。橋梁工事が進んでいて案内看板も出ています。堤防を南へ進み橋を渡って対岸の堤防を北上。橋梁

工事を反対側から見られます。そこから作新学園高校まで。高校と北側のグランドの間が LRT 予定ルート。

清原工業団地内を北上すると広い道路の片側が整地されておりここも予定ルート。往復 3 時間コースです。 

 



人と環境にやさしい交通をめざす全国大会 in 前橋参加報告             （文・清水） 

去る 3 月 9 日、10 日に人と環境にやさしい交通をめざす全国大会 in 前橋に参加してきましたので報告致し

ます。9 日午前中、前橋テルサにおいて研究発表大会、13 時から群馬会館で前橋、宇都宮、水戸各市担当者に

よるランチョン・セミナー「地域の交通まちづくり」、14 時から市民フォーラムが開催されました。市民フォ

ーラムでの基調講演は筑波大学の久野譜也教授。演題は「健康で安全安心な群馬の交通まちづくりへ！」。久

野先生の講演は昨年の福井での講演とほぼ同じ内容でしたが、講演後何人かの参加者と話してみたところや

はりとても好評で、この久野先生の健康という切り口、ヴァンソン藤井由実さんの政策論という切り口からの

交通まちづくりの講演というものが、今の局面でとても重要であるという認識を共有しました。パネルディス

カッションでは宇都宮大学名誉教授の古池弘隆先生や前橋市の山本龍市長など 6 人の方が登壇、古池先生か

ら宇都宮ライトレールの計画、進捗状況や宇都宮駅東口の再開発、駅西側への JR 乗り越え・延伸等について

お話が聞け、山本市長からは前橋において現在は止まっている LRT 計画について、将来的な推進について触

れるひとまくもありました。前橋テルサで行われた懇親会は「つながる場」。いつものごとく大いに盛り上が

りました。10 日はエクスカーション。上毛電鉄のオールドタイマー、101 号に乗って桐生のまちへ。まち歩

きの途中では桐生市街を走る低速電動コミュニティバス「MAYU（まゆ）」にも乗れました。この 8 輪の電動

バスはここが発祥。NPO から転換した会社が運行していて、お話も伺ったのですが、興味深いものでした。

中央前橋駅から JR 前橋駅までは社会実験中の自動運転バスの自動運転を体験。有意義な 2 日間でした。 

 



MAP 改訂・公共交通フェスタ ROBA とその後の展開   ＭＡＰ部会 林 博 

・今年もふくいのりのりマップ福井市版を発行 

今年は第 3 回ふくい交通フェスタが中止となったため、3 月３１日（日）に ROBA 独自で、ふくい公

共交通フェスタ ROBA を開催しました。京福バスやまちづくり福井など関係事業者にも呼びかけました

が、翌日のダイヤ改定作業の準備などで、忙しくて参加できないため、ROBA のメンバー4 名での開催

となりました。あいにくの冬のような時折冷たい雨風の中、先行発行した「ふくいのりのりマップ mini

福井市版 16 版」と、まちづくり福井から預かった「すまいるバス時刻表 20190401 版」を配布しな

がらの 2 時間弱の公共交通案内人をすることができました。県立大学入学の親子に MAP を渡して路線

を案内したり、ばすでんしゃねっと・ふくいに掲載してある QR コードを教えてあげたり、春と秋（カ

ーフリーデー）の年 2 回の案内人を続けることができて、それなりに貢献できたかなと思いました。 

 

ふくいのりのりマップ mini 福井市版 16 版表 ふくいのりのりマップ mini 福井市版 16 版裏 

 

鉄道高架完成に伴い、駅北側の高架下道路を使って駅周辺のルートが変更され、大名町交差点の 

混雑の改善とともに、京福バスやすまいるバスの東・南方面のバスの所要時間が改善されました。 



・半年で看板の掛け替え 

駅前の看板は、4 月、10 月の改訂にともなう張替えに引き続き、すまいるバスの大幅改定もあったこ

とから、半年で張り替えることになりました。そこで、駅前の総合バスターミナルでは、ショッピングセ

ンターなどの「地域拠点」で乗り継ぐ「乗合タクシー」情報が少なく、わかりにくいという声が多かった

ため、これまでなかった乗継一覧も追加しました。 

 

 

MAP・時刻表を配りながら公共交通案内人 

 

乗合タクシーの乗継一覧を追加（右の欄） のりのりマップ mini 福井市版 16 版を使った看板 

 

・大学新入生ＭＭへの活用 

 先行発行の「ふくいのりのりマップ mini 福井市版 16 版」は、昨年と同様 2000 部を印刷して、100

部ほど配布できました。今年も 3 回目となりますが、福井大学の川本先生、福井県立大学の浅沼先生、

福井工業大学吉村・三寺先生の協力を得て、新入生ＭＭに活用することになりました。 

 各大学周辺の地域時刻表も、すでにホームページで先行して改訂し、あわせて提供していただくこと

になっています。よろしくお願いします。 



福井市森田地区コミュニティバスダイヤ改正 

 

4月から、福井市森田地区のコミュニティバス（愛称：もりたんバス）のルートとダイヤを改正しました。 

昨年 10 月からの試行運転では、月水金と火木でルートが異なっていました。朝９時台から午後２時台

まで月水金は東ルートのみ６便を、火木は西ルートのみ６便を運行していました。そして、午後４時台か

ら５時台にかけて学生の帰宅需要を目的に、東ルート１便と西ルート２便を毎日運行していました。 

しかし、火木の西ルートの利用実績が極端に少なかったこと、また曜日ごとにダイヤが異なるのはわ

かりにくいとの御意見、森田小学校の下校時刻に対応して毎日運行してほしいとの御要望を受け、下記

のように改正しました。 

 

・月曜から金曜まで毎日同じルートと時刻で運行（土日祝日運休） 

・午前中の３便は、バロー森田店を起点に西ルートから東ルートへ連続運行。 

・午後３時台は、バロー森田店を起点に東ルートのみ運行。 

・午後４時台と午後５時台は、森田駅を起点に東ルートから西ルートへの連続運行 

なお、ルートとダイヤの詳細は、下記京福バスの URLを参照ください。 

https://bus.keifuku.co.jp/commubus/morita_rosenzu.pdf 

https://bus.keifuku.co.jp/commubus/morita_daiya.pdf 

 

わずか半年でバス停の廃止も含めた改正には慎重な意見もありましたが、今回は大幅改正に踏み切ら

ざるを得ない事情がありました。この路線は、福井市地域コミュニティバス運行支援事業として、赤字額

（上限年間 800 万円）が補填されますが、支援を受けるためには１便あたりの利用者が平均５人以上等

の厳しい条件をクリアする必要があるためです。（詳細は下記 URLを参照ください） 

https://www.city.fukui.lg.jp/kurasi/koutu/public/localcommunitybus.html 

 

今回の改正で１便５人以上の乗車実績を安定的に確保できるかは、午前中の買物客の利用、午後の

学生や生徒の帰宅利用に頼るところが大きいですが、引き続き今後の利用状況に注目していきます。 

次回の改正は、早ければ半年後の 10月になります。その場合、国交省への申請の都合上、6 月中に

は大まかな方向性を固める必要があります。皆様からの御意見お待ちしております。 

                                                        （鳥居：記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

       今回の改正ではパナソニック前を含めて６か所のバス停を廃止しました 

https://bus.keifuku.co.jp/commubus/morita_rosenzu.pdf
https://bus.keifuku.co.jp/commubus/morita_daiya.pdf
https://www.city.fukui.lg.jp/kurasi/koutu/public/localcommunitybus.html


 

作／漆嵜 耕次 

編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「平成最後のコメントとなります。平成 13年に発足した

ROBA。当時はみんなが燃えていて目が輝いていたように思

います。今も輝いてはいますが、ROBAもやや成熟した感は

拭えません。5月の総会は令和のスタートでもあります。 

多くの会員の参加を楽しみにしています。」 

林(変集長) 

「トップページの画像は、特に掲載画像がない時は季節

の花シリーズで行こうと思います。」 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

 照ちゃんの気になる風景 Ｐａｒｔ53 

 

 今回の統一地方選で「投票立会い」という貴重な体験をしました。

仕事内容はイスに座って、投票用紙を間違わずに投票箱に入れてもら

うこと。８：００～２０：００までただひたすら目視すること。修行

のようでした。交代で休憩・食事をとることはできるのですが・・・。 

 しかし、今回の経験で「代理投票」「点字投票」を見る機会もあり勉

強になりました。ところで、あなたは投票用紙を投票箱に折っていれ

ましたか。縦折派・横折派ですか？ 

？？？ 
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